

46

PATTI
NOMI
M
A
P

LAPORAN

PROGRAM KEMITRAAN MASYARAKAT (PKM)



PENDIDIKAN DAN PELATIHAN LITERASI KEUANGAN DAN
PEMBUKUAN PADA ANGGOTA KOMUNITAS USAHA KOPERASI
CREDIT UNION HATI AMBOINA DI AMBON

Oleh :

Maria Josefa F Esomar, SE.,M.Sc. NIDN 0007097801

Hasmia Melati Arifin, SH.,MM. NIDN 0013058907

FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS

UNIVERSITAS PATTIMURA

Tahun 2021

RINGKASAN

Data survei Nasional Otoritas Jasa Keuangan (OJK) menyatakan tingkat literasi keuangan Indonesia naik dari 21% ditahun 2013 menjadi 38.03% ditahun 2019 meskipun meningkat, masih banyak masyarakat yang belum terliterasi dan menjadi peluang bagi investasi bodong. Provinsi DKI Jakarta merupakan provinsi yang memiliki tingkat literasi keuangan yang tertinggi 59.16%, sementara Provinsi Maluku memiliki tingkat literasi keuangan 36.48% masih dibawah indeks nasional. (OJK, 2019). Koperasi diharapkan memiliki peran penting dalam membantu pemerintah dari sisi inklusi dan literasi keuangan. Koperasi CUHA adalah koperasi yang berdiri pada tgl 30-11-2007 dengan No. Badan Hukum: 518/98/BH/XXX.5/DK.UKM dan No. Induk Koperasi : 8171020050367. Tantangan dan permasalahan yang dihadapi mitra yaitu masalah kredit macet. Kredit macet diakibatkan antara lain karena kurangnya pemahaman dan kemampuan anggota dalam mengelola keuangan pribadi dan usaha. Pinjaman yang diajukan oleh beberapa komunitas usaha juga mengalami kredit macet. Per 31 Desember 2020 total pinjaman yang disalurkan koperasi CUHA Kantor Pelayanan Ambon kepada komunitas usaha yaitu Rp. 53.431.000 dengan jumlah kredit bermasalah Rp. 10.229.000,- Koperasi harus lebih meningkatkan pendidikan dan pelatihan kepada anggota melalui kegiatan pendidikan, pemahaman dan ketrampilan anggota dapat berkembang sehingga usaha anggota memiliki keberlanjutan dan mampu bersaing ditengah masa pandemi covid 19.

Solusi yang ditawarkan yaitu melalui kegiatan pendidikan dan pelatihan, dengan adanya kegiatan ini dapat membantu anggota untuk mempunyai rencana keuangan, merencanakan pengeluaran masa depan, dan memiliki tabungan dan juga mampu menata keuangan usaha mereka, Prosedur kegiatan pemberdayaan ini meliputi: 1) Koordinasi dengan mitra terkait penyusunan jadwal kegiatan; 2) Persiapan pelatihan dan pengembangan materi 3) Penyuluhan tentang literasi keuangan dan pembukuan usaha 4) Pelatihan penggunaan instrumen keuangan dan aplikasi excel untuk pembukuan usaha 5) Pendampingan dan evaluasi terhadap kegiatan yang dilaksanakan.

Pelaksanaan kegiatan tgl 12 Juni 2021 bertempat di Aula Paroki Gereja Hati Kudus Batu Gantung Ambon yang meliputi materi literasi keuangan yang terdiri dari pengenalan literasi keuangan, ancaman hidup konsumtif, pengenalan tahapan kehidupan dan keputusan keuangan, mengetahui kekayaan dan dana darurat serta pengisian instrumen anggaran belanja. Materi selanjutnya tentang pembukuan yang terdiri dari pengertian pembukuan usaha dan laporan keuangan, bagaimana membuat buku kas, pembukuan sederhana dan menghitung keuntungan usaha. Adapun hasil yang diperoleh yaitu meningkatnya pemahaman anggota komunitas kelompok usaha tentang literasi keuangan dan pembukuan, anggota mampu mengisi instrumen anggaran belanja bulanan dan mampu memahami pembukuan sederhana dan manajemen Koperasi CU Hati Amboina mampu menggunakan aplikasi pembukuan excel untuk seterusnya disosialisasikan kepada anggota kelompok usaha yang lain.